

CALUMNA

Sociedad y escritores

Gonzalo León



MÍ PRIMER RECUERDO de la Sociedad de Escritores de Chile (SECH) se da hace once años, cuando la poeta Stela Díaz Varrón me invitó a compartir unas cervezas en sus fiestas lúdicas. En esa época, como cualquier veinteañero, ya tomaba de esa atmósfera cheia en la Universidad de Chile, a punto de la SECH, por lo que me costaba entender que los escritores se comportaran de igual manera que nuestro grupo de amigos. Sentados, departiendo con una sonrisa en la cara y un pitazo en la voz.

Con el correr de los años, la idea de que los escritores sonían las mismas cosechas que los estudiantes universitarios fue creciendo en mí, a la par de mi sentimiento de temor y desprecio hacia todo lo que fuera académico. Los muchos años luego manifestaciones estudiantiles, cambié de ramal cuando daban noticias del denominado Movimiento Estudiantil, dejé plasmada a una niña al enterarme que estudiaba sociología en la UTEm.

A la par del desprecio hacia

La Sociedad de Escritores de Chile bien podría ser mirada como una novela o como un poema. Y desde este punto de vista, cualquier organización de escritores toma valor.

la figura del estudiante universitario, lo figura del escritor me fue pareciendo igualmente desestimable. Pero no cualquier escritor, sino aquel vinculado a la SECH. Y la culpa no la tenía la adorable Stela Díaz, sino un mérito que elevaba a la categoría de poeta a cualquiera, como a Fernández Molina, el Chico Molina, amigo de Jorge Telcer. Lo importante no era escribir bien, sino haber como poeta. De hecho, los amigos de bar del Chico Molina e presto su talento, y ligund un libro antológico por Ramón Díaz Eterovic sobre los personajes que se reunían en La Ucina Caica junto a Telcer.

Destesté las organizaciones de escritores porque se presentan a equivocados. La amistad no tendría que influir en la elección de la mejor novela del año ni en el Premio

desde este punto de vista, creo que cualquier organización de escritores toma valor.

Hace cuatro años, César Aira escribió: "El contraste del libro y su leyenda puede superponerse al que los narratólogos arman entre 'historia' y 'discurso'". Aira agrega que, por ejemplo, en la novela policial la historia se subordina al discurso. En otras palabras, siempre es más importante lo que se está diciendo bajo cobijo que lo explícito. Trámites para lograr una organización de escritores vuelven conto encima. Historia sólo habrá que elegir qué tipo de novela queremos y organizar el relato. Díaz Eterovic, presidente de la SECH y, como buen colectista policial, el discurso o la política debió haber primado bajo su mandato.

Pero sin duda el desafío pendiente será cuando historia y discurso tengan mismo peso en la SECH. Según Aira, sería la novela ideal o perfecta. Y ahí, omnia dijó un amigo, "yo entré con los ojos cerrados". Bueno, cualquiera.

La Nación, SECH - páginas - 2005 P-32

Sociedad y escritores [artículo] Gonzalo León.

Libros y documentos

AUTORÍA

León, Gonzalo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sociedad y escritores [artículo] Gonzalo León.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)